

# Jugendliche sollen politisch mitbestimmen

Innenhalb eines Jugendforums sollen Schüler die Möglichkeit bekommen, ihre Anliegen regelmäßig im Ausschuss vorzutragen. Damit wird das auslaufende Projekt „Jugend entscheidet“ fortgeführt.

Karolina Schmidt

**Kalletal.** Die Kalletaler Schülerrinnen und Schüler sollen in der Kommunalpolitik der Gemeinde künftig regelmäßig mitbestimmen können. Angegliedert an das diesjährige Projekt „Jugend entscheidet – Das Herbstprogramm für innovative Kommunen“ soll ein Jugendforum entstehen, dass es den Jugendlichen ermöglicht, ihre Anliegen in Ausschusssitzungen einzubringen. Dieser Überlegung vorgegangen war eine Beschlussvorlage der Kalletaler SPD und den Grünen, die beantragten, die Schülervertreitung der Jacobischule zu allen Sitzungen des Ausschusses für Bildung, Jugend, Kultur, Freizeit und Sport einzuladen und ihnen zusätzlich ein Rederecht einzuräumen.

„Wir haben einen Alternativbeschluss einstimmig beschlossen. Wir waren uns einig, dass wir das machen sollten, aber wir wollen es nicht auf eine Schule beschränken“, sagt der Bürgermeister. Die Kommunalpolitiker wollen, dass Jugendliche von allen Schulformen ein Sprachrohr bekommen. Nun werde die

Verwaltung beauftragt, in Zusammenarbeit mit dem Verein für „Kinder und Jugendarbeit Kalletal e.V.“, der Jacobischule und dem Projektteam „Jugend entscheidet“ ein Jugendforum zu entwickeln. „Dort sollen die Schüler zusammenkommen. Wir wünschen uns, dass einer bestimmt wird, der dann im Ausschuss berichtet“, erklärt Mario Hecker.

Diese Person bekomme in einer Sitzung dann mit ihrem Anliegen einen eigenen Tagesordnungspunkt und damit ein Rederecht für diesen Tagesordnungspunkt.

„Dieser Beschluss ist die Legitimation, das Projekt „Jugend entscheidet“ fortzuführen“, erklärt Mario Hecker. Zu Beginn



Auf diesem Archivfoto aus dem September dieses Jahres bereiten sich die Schüler darauf vor, dass sich der Kalletaler Rat mit ihren Beschlussvorlagen aus dem Herbst-Projekt „Jugend entscheidet“ befasst. Verfahrensbegleiter Maik Peyko unterstützt sie dabei. Mit einem neuen Jugendforum sollen die Jugendlichen im Anschluss an das Projekt weiterhin die Möglichkeit bekommen, sich in der Gemeinde politisch einbringen zu können.

Schaukeln für den zukünftigen Mehrgenerationenpark am Schulzentrum Hohenhausen, zwei mobile Basketballkörbe sowie passend beschriftete Abfallbehälter und eine „Jugend ent-scheidet“-Blühwiese. Diese Partizipation der Jugendlichen sollte mit Abschluss des Jahres nicht einfach auslaufen, sondern fortbestehen, indem den Jugendlichen ein Forum geschaffen werde, in dem sie nun regelmäßig die Möglichkeit bekommen, ihre Anliegen und Wünsche vorzutragen. „Das soll nicht alle vier Wochen passieren, sondern ein- bis zweimal im Jahr, denn da muss man schon dahinter sein“, sagt der Bürgermeister. Deshalb komme auch kein Jugendparlament infrage, sondern niedrigschwelliger ein Forum.

de ab März auf das Geld für die Umsetzung der Wünsche der Jugendlichen zu greifen. Im Mai oder im Juni des kommenden Jahres soll es dann auch noch ein großes Abschlussfest geben, sagt Bürgermeister Mario Hecker. (kas)

## So geht's mit „Jugend entscheidet“ weiter

■ „Am 3. Dezember machen wir ein Abschluss treffen mit den Jugendlichen und besprechen, wann die Maßnahmen umgesetzt werden“, sagt Mario Hecker. Bei einer Pizza möchten die Politiker mit den Jugendlichen das Projekt-Jahr beginnen.

Sie erreichen die Autorin per E-Mail an [kschmidt@lz.de](mailto:kschmidt@lz.de)

LZ 19.11.2021